
“近视、弱视干预援助计划”在我市启动
“孩子的弱视治了三五年，马上就

过 12岁了，这可怎么办呢？”“治了两
年，花了一两万元，孩子的弱视还是一
点儿都没改善，钱花了不说，关键是耽
误了治疗时间”。

类似的抱怨在弱视孩子家长中很
普遍。弱视的传统治疗手段不仅速度
慢，而且效果差，孩子也不能坚持治
疗，甚至还有些治疗机构夸大效果、作
出虚假承诺欺骗患者，这些都成了影
响弱视治疗的负面因素。

国际最新研究发现，视神经细胞的
发育和调节匹配、视网膜成像质量是
弱视久治不愈的两大原因，运用国际

先进的“视神经立体修复法”和“视网
影像综合干预法”能治愈弱视。

我国著名的眼视光专家、第四军医
大学医院眼科主任、河南省青少年弱
视防治基地专家团顾问徐渊教授解
释，这是一种非接触性视力综合治疗
法，通过训练大脑对图像的调节能力
来优化视路传递网络，提升裸眼视
力。此方法能最大限度地调动孩子的
兴趣和治疗中的主动性，弱视散光一
般通过三至四次干预治疗，矫正视力
就能大幅度提升。此方法不仅突破传
统12岁年龄的限制，对12岁以上的弱
视患者也有疗效。

征集100名近视、弱视儿童免费治疗

300 度近视也可一夜摘镜
“健康视力，光明未来”活动进行中

孩子近视后，仅仅依靠框架眼镜来
矫正视力，可能会让近视度数以每年75
度至150度的速度增长。孩子近视后不
仅要矫正视力，更重要的是控制近视度
数的增长。

其实矫治近视并不难，关键是要选对
矫治方法，控制近视度数的增加。现在
许多家长把治疗孩子近视寄托在激光手
术上，认为孩子成年后可以通过激光手
术进行治疗，其实这也是一种错误的想
法。因为近视度数过高或者角膜厚度达
不到要求者，是不适合接受激光手术
的。目前针对青少年的近视防控，“角膜
曲率复原技术”是国际上公认的有效方
法。这种矫治近视的方法，在对孩子视
力进行矫正的同时，还可以有效控制近
视度数的增长。
角膜曲率复原技术不仅安全而且有效

角膜曲率复原技术在欧美已有30多

年的临床实践，是目前国际上公认的、先
进的、有效的非手术矫治近视的技术。
它根据近视用户的角膜几何和屈光度数
设计一种特殊的硬性角膜接触镜，患者
每天晚间佩戴，白天不用配戴眼镜，就能
拥有清晰的视力水平，有效地遏制其近
视度数的快速加深。相比激光手术，角
膜曲率复原技术适用人群广，年龄局限
小，效果不错，完全无风险。眼科专家认
为，目前角膜曲率复原技术是理想的治
疗近视的选择。

据了解，为了帮助更多的孩子摆脱近
弱视的困扰，河南省近弱视防治基地与小
树眼科视光门诊部联合开展“健康视力，
光明未来”公益活动，凡我市近弱视青少
年儿童通过电话报名，可获得价值580元
的八项免费视力检查（仅限前100名）。

报名电话：0375—2238998。
（牛瑛瑛）

□记者 李霞 实习生 李佳涵

本报讯“过去的健身器材缺
胳膊少腿的，根本用不成。正好
快过年啦，天气也暖和了，社区
新装了健身器材，我们在家门口
锻炼也方便！”昨日上午，在新华
区西市场街道矿前街社区居民
健身小广场上，正在新装的健身
器材上锻炼身体的居民殷书昌
开心地对记者说。

记者在现场看到，新安装的
健身器材有仰卧起坐器、腰背按
摩器、太空漫步机、双杠等。前
来锻炼身体的居民很多。

殷书昌告诉记者，他家住矿
前街社区9号楼，经常来这里锻
炼身体。广场四周原来的健身
器材由于已经用了七八年，加上
平常使用的居民较多，已经不能
用了。他来这里锻炼，只能“散
散步”而已。这次社区更新健身
器材，他举双手赞成。“以后和老
伙计就在这里锻炼，再也不用跑
远了。”正在太空漫步机上锻炼的
居民陈华林高兴地接过话茬儿。

社区负责人郑倩告诉记者，
原来的健身器材年久失修，很多
早已经不能正常使用。考虑到马
上就要过春节，为了在新的一年
让居民在家门口健身更方便，他
们赶在春节前购买13套健身器材
安装在广场四周。希望大家在健
身时爱护它们，保持器材完好。

矿前街社区：

安装新健身器材
为居民送“健身礼”

□记者 李霞 实习生 李涵佳

本报讯“这张照片上的好媳
妇我认识，就是我们小区的，人家
对婆婆那可真好！”“这个婆婆也不
赖，值得学习！”昨日上午，在新华
区西市场街道团结路小区南门口，
几位居民正围在小区大门一侧的

“光荣榜”前，边看边评论。
“她与丈夫结婚以来，一直孝

敬公婆，被左邻右舍称赞，尤其是
公公瘫痪在床后，她每日在工作
之余抽空回家，给公公做可口的
粥饭……”记者看到，“光荣榜”分
为三个小栏目，分别表彰的是几十
年如一日孝敬公婆的好媳妇李大
平家，通情达理、持家有道、爱护
晚辈、团结邻里的好婆婆关荣花
家，一家人互敬互爱、任劳任怨并
且热心帮助邻里的“文明家庭”朱
淑琴家。“光荣榜”上不仅有各自
的事迹简介，还有大幅彩照，非常
引人注目。

驻足观看的黄女士对记者说，
看了“光荣榜”上几个好邻居的事
迹，她很感动。

据团结路社区党总支书记张
松枝介绍，为了传递道德正能量，
引领推动家庭文明建设和倡导团
结、互助、融洽的邻里关系，他们
社区于上月中旬推出了“寻找团
结路社区最美家庭”活动。记者
所看到的“光荣榜”是社区今年选
出的第一批“最美家庭”。以后，
他们计划每季度公开评选一次，
评选出的“最美家庭”典型事迹都
将刊登在社区“光荣榜”上，为社
区更多家庭树立榜样，传播社会
正能量。

团结路社区：

“最美家庭”
登上“光荣榜”

□记者 杨元琪

本报讯 昨日，湛河区马庄街
道工作人员慰问了辖区困难残
障居民，送上米、面、油、棉被等
生活物资。

当天上午，马庄街道华西社
区工作人员带着慰问品来到闫
付亭、陈文献、李晶三名困难残
障居民家中。今年50多岁的闫
付亭下肢行动不便，却是社区居
民公认的“热心肠”，平时经常参
与社区事务。“谢谢大家的照顾，
我以后还要为社区做些力所能
及的事。”闫付亭说。陈文献前
段时间刚做过腿部肿瘤切除手
术，目前在家休养，他向社区工
作人员的慰问表示感谢。李晶
的父亲李满洲骑着三轮车，协助
社区工作人员将慰问品送至受
助居民家门口。

据马庄街道民政所负责人
介绍，辖区内残障居民有不少是
下岗职工，春节马上就到了，街道
准备了15份年货，送到困难残障
居民家中，减轻他们的生活压力。

马庄街道慰问
困难残障居民

□记者 高红侠

本报讯 春节临近，昨天上
午，市区蓝欣家园小区低保户寇
红伟收到了新华区光明路街道建

设街社区工作人员送来的慰问
品，感激之情溢于言表。

今年53岁的寇红伟是原市
副食品公司的一名职工，于2000
年下岗，平时打些零工，其家人没

有固定工作。2010年，寇红伟被
查出患有肝部多发性囊肿，医生
建议手术治疗。由于家里经济条
件差，再加上儿子正在上大学，他
最终选择保守治疗。昨天上午，

寇红伟收到了社区为他准备的大
米、面粉、食用油、调料礼盒、春联
等慰问品。

该社区低保户郑秀平、王芳
等也收到了慰问品。

建设街社区慰问低保户

□记者 娄刚

本报讯 每年正月十三走进马
街，除了能听到书声和弦声，还有
相机咔咔的快门声。 近日，由我市
摄影家张国岳创作、以正月十三马
街书会小吃为主题的摄影图书《马
街味道》由中国图书出版社出版发
行。

据该书责任编辑王校杰介绍，
本书收录的33幅作品是从作者于
1992年至2015年拍摄的万余幅作
品里精选出来的，均为平遥国际摄
影大展、中国杨柳青国际民俗摄影
大展参展作品及其他摄影赛事的
获奖作品。去过马街书会现场的
人都会对这里农历正月的冷、人群
的挤和汤锅的热留有深刻印象，
《马街味道》精彩呈现了马街小吃
的“色”，并让人联想到其香其味。

据了解，张国岳是中国摄影家
协会会员，市摄影家协会副主席，
市艺术摄影学会副会长、秘书长，
其作品多次在全国摄影赛事中获
奖并在平遥、沈阳、天津等地的摄
影大展中展出。

《马街味道》出版发行

昨日，车辆从湛河上游红旗桥
上驶过。位于市区建设路焦店立交
桥东南侧的湛河红旗桥目前已开始
试通行，桥墩正在进行最后的立面
装饰。 本报记者 李英平 摄

湛河上游新桥连南北

昨日上午，在新华区湛北路街道八中北街社区，辖区居民收到工作人员送出的春联后高兴
不已。当日，该社区开展了“送春联送祝福”活动，辖区多位热心居民和复员军人喜领春联。

本报记者 张鹏 摄

送春联送祝福
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